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14 декабря Председатель 
партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОС-
СИЯ – ЗА ПРАВДУ С.М. Миронов 
провел селекторное совещание 
с региональными партийными 
отделениями, где в 2023 году 
должны состоятся выборы в ре-
гиональные Законодательные 
Собрания и Думы столиц субъ-
ектов. В мероприятии принял 
участие председатель Совета 
регионального отделения пар-
тии в Архангельской области 
Олег ЧЕРНЕНКО.

Лидер справедливороссов 
Поморья рассказал Сергею 
Миронову о наиболее острых 
и актуальных проблемах в об-
щественно-политической и со-
циально-экономической жизни 
нашего региона, предстоящем 
формировании новых соста-
вов УИК, а также доложил о 
ходе подготовки Архангельско-
го регионального отделения 
СРЗП к избирательной кампа-
нии-2023.

ПОДГОТОВКА К ВЫБОРАМ-2023
НА КОНТРОЛЕ
У ФЕДЕРАЛЬНОГО ЦЕНТРА

СЕРГЕЙ МИРОНОВ:
«РАБОТАЕМ В ЗАЩИТУ СОЦИАЛЬНОЙ 
СПРАВЕДЛИВОСТИ!»

Лидер СПРАВЕДЛИВОЙ РОС-
СИИ подвёл итоги партийной 
и депутатской деятельности.
Фракция «СРЗП» в Государ-
ственной Думе, которую воз-
главляет Сергей Михайлович, в 
2022 году подтвердила статус 
второй законотворческой силы в 
федеральном парламенте, раз-
работав 182 законодательных 
инициативы. У «Единой России» 
329 инициатив, ЛДПР – 153, 
КПРФ – 126, «Новых людей» – 93. 
При этом, самыми важными и 
самыми позитивными законами 
он назвал те, которые были свя-
заны с принятием в РФ четырех 
новых субъектов Федерации – 
ДНР, ЛНР, Херсонской и Запо-
рожской областей.

Также Сергей Миронов отме-
тил важность законов, связанных 
с социальным и правовым стату-
сом участников СВО. Среди них 
были и те, которые предлагала 
«СРЗП».

«Например, о статусе ветера-
нов боевых действий для пред-
ставителей Народной милиции 
ДНР и ЛНР, для добровольцев, 
сотрудников ФСБ, погранични-
ков, несущих службу на пригра-
ничных с Украиной территориях», 
– перечислил он, добавив что эти 
нормы действуют с 24 февраля 
2022 года. Но, по его мнению, для 
добровольцев и Народной мили-
ции ДНР и ЛНР эта норма должна 
действовать с мая 2014 года.

Для участников СВО были 
введены кредитные каникулы, 
внесены изменения в Трудовой 
кодекс, чтобы по возвращении 
они могли вернуться на ту же 
должность, в то же место рабо-
ты. Также «СРЗП» предлагала 
одинаковую сумму выплаты для 
всех мобилизованных.

«Один субъект Федерации го-
ворит, что мы выделим 300 тыс. 
рублей, другой – 100 тыс., кто-то 
– 50, а кто-то ничего. Решением 
Президента РФ была определе-
на сумма размером в 195 тыс. 
рублей для всех мобилизован-
ных. Это правильное решение и 
все фракции его поддержали», 
– подчеркнул Сергей Миронов.

С точки зрения социальной 
защиты граждан России также 
было сделано немало. Во избе-
жание дефицита и перебоев с 
обеспечением лекарствами их 
теперь можно закупать у един-
ственного поставщика.

Сергей Миронов напомнил 
о том, что партия регулярно 
оказывает гуманитарную под-
держку нашей армии, при этом 
добровольцами на фронт ушли 
руководитель Аппарата парла-
ментской фракции «СРЗП» Рус-
лан Татаринов, член Президиу-
ма Центрального совета партии 
Александр Дворкин и председа-
тель Общероссийского обще-
ственного движения «Ветераны 
России», член Партии СРЗП 
Ильдар Резяпов.

Парламентарий также пере-
числил те законопроекты, за ко-
торые проголосовала фракция. 
Среди них – закон о повышении 
МРОТ до 16 242 руб., закон об 
общеобразовательной програм-
ме в школе, о недопущении про-
паганды нетрадиционных сексу-
альных отношений.

При этом фракция голосовала 
против введения дистанционного 
электронного голосования в ре-
гионах, против новой редакции 
закона о местном самоуправле-
нии, против объединения фон-
дов Социального и Пенсионного 
страхования, против единой си-
стемы биометрических данных, 
против распределения инвести-
ционных квот на вылов рыбы. 

Последний особенно важен 
для нас, жителей Архангельской 
области. По мнению справед-
ливороссов, этот закон может 
привести к тому, что рыбы станет 
намного меньше, она будет не-
доступнее, разорятся целые ры-
боловецкие посёлки на берегах 
северных морей, но при этом ко-
рабли, на которые рассчитывает 
Правительство, так и не будут по-
строены. Закон продвигает инте-
ресы монополистов-гигантов, а 
никак не развивает отрасль. 

Фракция «СРЗП», как и в преж-
ние годы, голосовала против 
правительственного бюджета, 
подготовив и предложив свой ва-
риант. Кроме того, фракция про-
должает настаивать на отмене 
пенсионной реформы, снижении 
возрастного порога с 80 до 75 лет 
для тех, кто получает надбавку к 
пенсии, на расчете размера поду-
шевого дохода семьи, исходя из 
суммы, оставшейся после уплаты 
налога, наконец на обеспечении 
реабилитации для всех, кто вер-
нется из зоны проведения СВО. 

Все эти инициативы будут про-
двигаться справедливороссами 
теперь уже в следующем году.

С наступающим Новым, 2023-м, годом!
Уважаемые коллеги, едино-

мышленники, однопартийцы, 
дорогие друзья! Приближают-
ся самые добрые и сказочные 
праздники – Новый год и Рож-
дество. Это время, когда мы за-
гадываем самые сокровенные 
желания, строим смелые планы 
на будущее и подводим итоги 
своей работы. 

И многими результатами мы с 
вами можем по праву гордиться! 
Мы были и остаемся влиятель-
ной политической силой нашего 
региона. Все это – результат ва-
шей работы, уважаемые сорат-
ники и сторонники. В успехах и 
достижениях нашего региональ-
ного отделения есть частичка 
труда каждого из вас. Мы вкла-
дываем силы и душу в решение 

проблем северян, мы заражаем 
неравнодушием и активностью 
других, совместно делая нашу 
малую Родину сильнее и благо-
получнее! 

Накануне Нового года по-
звольте пожелать всем вам 
крепкого здоровья и оптимиз-
ма, семейного благополучия и 
профессиональной реализации, 
головокружительных успехов и, 
конечно, общественных и лич-
ных побед! Счастья и справед-
ливости в новом году!! 

С уважением, 
Председатель Совета 

регионального отделения 
СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ 

в Архангельской области
Олег ЧЕРНЕНКО  

Добавим, что 43-летний Петр 
Ватутин родился в Архангель-
ске. Окончил Поморский госу-
дарственный университет имени 

М.В. Ломоносова по специально-
сти «Менеджмент организации». 
Женат, воспитывает двоих детей.

Сам Петр Юрьевич одну из 

основных версий покушения 
связывает с политикой и наме-
чающимися выборами в следу-
ющем году.

В сентябре 2023 года состо-
ятся выборы в Архангельское 
областное Собрание депутатов и 
Архангельскую городскую Думу. 
Депутат, несмотря на то, что из-
бирался в прошлом по партий-
ным спискам СР от южной части 
Архангельска, в этот раз решил 
избираться по Соломбальскому 
территориальному округу горо-
да Архангельска, где родился и 
вырос. И уже начал серьёзную 
работу в этом округе, проявляя 
здоровую активность: выпускает 
депутатскую газету, освещая ис-
полнение наказов жителей, раз-
мещает рекламу, баннеры, плот-
но работает с избирателями.

Видимо, своей активной об-
щественной деятельностью он 
кому-то «переходит дорогу». И 
возможно, тем, кто в прошлый 
и позапрошлый депутатские 
созывы избирались по этой же 
территории, сейчас опреде-
ленно не нравится появление 
конкуренции. Так что происше-
ствие вполне можно расцени-
вать как предупреждение.

ВЫБОРЫ НАЧАЛИСЬ?!

22 декабря в центре Архангельска в 9:20 утра на углу улицы Се-
рафимовича и проспекта Ломоносова было совершено покушение 
на руководителя фракции «СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ» в Архан-
гельской городской Думе, депутата Петра Ватутина. Неизвестный 
четыре раза выстрелил в стекло автомобиля народного избранни-
ка. В машине в это время находились сам депутат и его водитель. 
Предположительно, выстрелы производились из травматического 
пистолета. К счастью, оба получили лишьлегкие ранения в руки и 
область спины. Парламентарий уже написал заявление в полицию. 
Стражи порядка занимаются поиском преступника.

ПРОИСШЕСТВИЕ
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ИТОГИ ГОДА КУЛЬТУРНОГО
НАСЛЕДИЯ НАРОДОВ РОССИИ

Как наша армия стойко про-
тивостоит наемникам и оружию 
со всего мира, наша экономика 
выстояла под тысячами санк-
ций, так и наша культура, несмо-
тря на политику отмены, сегодня 
во весь голос заявляет о себе. И 
Год культурного наследия явля-
ется подтверждением этому.

Крайне важным направле-
нием стала работа по норма-
тивной деятельности. В год 
культурного наследия приняты 
важнейшие стратегические до-
кументы, служащие основой 
обеспечения национальной 
безопасности страны. Итогом 

этой работы стал Указ Влади-
мира Путина «Об утверждении 
основ государственной поли-
тики по сохранению и укрепле-
нию традиционных российских 
духовно-нравственных ценно-
стей», а также был принят Закон 
«О нематериальном этнокуль-
турном достоянии Российской 
Федерации». Он направлен на 
сохранение культурного досто-
яния народов нашей многона-
циональной страны – народных 
праздников, обычаев, танцев, 
обрядов, песен, сказаний, реме-
сел.

На федеральном уровне были 
учреждены гранты Правитель-
ства Российской Федерации в 
сфере народного творчества. 
А на региональном, кроме того 
что Указом губернатора проин-
дексированы (в несколько раз) 
премии и стипендии в области 
культуры и искусства, в бюджет 
заложено 55 млн рублей на при-
обретение подвижного состава 
учреждениям культуры и сред-
ства на материально-техниче-
ское оснащение ведущих твор-
ческих коллективов имеющих 
почетное звание.

Этот год показал, насколько 
важно сплотиться вокруг наших 
общих национальных и культур-
ных ценностей, насколько важно 
быть едиными, сохранять и раз-

В преддверии Нового года в 
рамках онлайн-форума Центры 
защиты прав граждан по всей 
стране подвели итоги работы 
за 2022 год. В мероприятии 
приняли участие и рассказали 
о своих победах и сотрудники 
Архангельского ЦЗПГ.

2022 год стал знаковым для 
проекта. Весь год специалисты 
активно помогали гражданам 
отстаивать свои права и воз-
вращать честно заработанные 
деньги. В общей сложности 
людям вернули 1,477 млрд ру-
блей, из них 53 млн 359 тысяч 
рублей – долги по зарплате и 
компенсации при вынужден-
ном увольнении. Также Цен-
трам удалось суммарно на 85 
млн 862 тысячи рублей защи-
тить потребительские права 
граждан. Еще 71 млн рублей – 
это перерасчет за коммуналь-
ные услуги.

Архангельский Центр за-
щиты прав граждан внес свою 
лепту в восстановление нару-
шенных прав граждан. Более 
пяти с половиной миллионов 
возвращено людям, обратив-
шимся в ЦЗПГ за юридической 
помощью.

ЦЗПГ в Архангельске не 
только возвратил денежные 
средства обманутым гражда-
нам, но и восстановил нару-
шенные не материальные пра-
ва, в том числе:

– с помощью Центра за-
щиты прав граждан убраны с 
дворовой территории плиты, 
оставленные застройщиками;

– пенсионерке оказана 
помощь в отмене через суд 
протокола общего собрания 
собственников, которым не-
законно был поднят тариф на 
содержание и текущий ремонт 
МКД;

– инвалиду помогли офор-
мить пенсию по инвалидности;

– инвалиду, обратившемуся 
в Центр за помощью, помогли 
составить исковое заявление в 
суд об обязании администра-
ции городского округа «Город 
Архангельск» организовать и 
обеспечить осуществление 
дорожной деятельности около 
дома обратившейся. Специ-
алисты Центра вышли в суд и 
выиграли дело.

Центр защиты прав граж-
дан скоро будет отмечать свое 
восьмилетие. Годы успешной 
работы показали, что ЦЗПГ – 
это сильный и серьезный про-
ект, цель которого – научить 
граждан защищать свои права.

В Архангельске Центр за-
щиты прав граждан находится 
по адресу: ул. Карла Либкнех-
та, 18/2. Записаться на прием 
можно по телефону: 8(8182) 
63-90-86.

Все юридические консуль-
тации проводятся бесплатно.

ЦЗПГ РЕАЛЬНО ПОМОГАЕТ!
вивать наши традиции. Нам есть 
что сохранять и что передавать 
будущим поколениям.

Подводя итоги, мы можем го-
ворить о том, что основные за-
дачи, поставленные на текущий 
год, удалось успешно решить. 
В их числе формирование об-
щественного мнения о необхо-
димости изучения и популяри-
зации культурного наследия, 
привлечение внимания широко-
го круга общественности к про-
блемам сохранения объектов 
культурного и исторического 
значения, активное привлече-
ние молодежи к изучению и со-
хранению исторической памяти.

Думаю, не будет преувели-
чением сказать, что культура 
сегодня несет не только эсте-
тическую, ценностную, воспи-
тательную, но и охранную роль. 
Во многом именно культура в 
сегодняшней сложной обста-
новке стала мощным фактором 
формирования духовных скреп, 
связывающих наш многонацио-
нальный народ. Мы видим, как с 
обновленной силой звучат темы 
патриотизма, гражданственно-
сти, многонационального един-
ства. Все больше наших соотече-
ственников поддерживают идею 
о том, что сильная и независи-
мая Россия невозможна без со-
хранения исторической памяти 
нашего народа.

В. С. СМЕЛОВ,
депутат Архангельского

областного Собрания депутатов

18 декабря состоялись вы-
боры депутатов Собрания де-
путатов Устьянского муници-
пального округа Архангельской 
области первого созыва.

По итогам выборов депутат-
ский мандат получает Волова 
Светлана Анатольевна, учитель 
Киземской СОШ, выдвинутая 
Архангельским РО партии СПРА-
ВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА ПРАВ-
ДУ. За нее свои голоса отдали 
почти 30% избирателей по окру-
гу №2, пришедших на выборы.

Партия власти получила 13 
мандатов, также депутатами 
становятся 5 самовыдвиженцев. 
Остальные парламентские пар-
тии, представленные в Помо-
рье, мандатов на этих выборах 
не получили. В итоге СР вновь 
подтвердила своё лидерство 
среди парламентской оппози-
ции в Архангельской области.

Благодарим всех членов 
партии и сторонников, при-
шедших на избирательные 
участки, за честный и справед-
ливый выбор!

В УСТЬЯНАХ НОВЫЙ СПРАВЕДЛИВЫЙ ДЕПУТАТ

16 декабря большим празд-
ничным концертом котласская 
школа искусств «Гамма» отме-
тила своё 65-летие. С юбилеем 
учреждение поздравили вете-
раны школы, выпускники раз-
ных лет, официальные лица. В 
торжественном мероприятии 
приняли участие председатель 
Собрания депутатов городско-
го округа «Котлас», член фрак-
ции «СР» Александр Степанов, 
а также член Совета Архангель-
ского РО партии СПРАВЕДЛИ-
ВАЯ РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ, 
депутат Архоблсобрания Вла-
дислав Смелов.

«Гамма» – бренд Котласа и 
методический центр юга Ар-
хангельской области. История 
школы искусств началась с двух 
преподавателей и двух классов. 
Сегодня в «Гамме» работают 
70 преподавателей и концерт-
мейстеров на шести отделени-
ях. Учащиеся школы регулярно 
успешно принимают участие в 
конкурсах и фестивалях различ-
ного уровня.

Владислав Смелов вручил 
директору «Гаммы» Татьяне 
Меньшаковой областные на-
грады для коллектива.

Владислав Сергеевич также 
отметил, что накануне юбилея 
в школе искусств начали менять 
оконные проемы – 500 тысяч 

рублей на эти работы были вы-
делены областным правитель-
ством. А еще «Гамме» очень ну-
жен ремонт крыши.

В ходе рабочей поездки в 
Котлас Владислав Смелов вме-
сте с председателем городско-
го Собрания депутатов Алек-
сандром Степановым посетили 
новый камерный зал драмте-
атра, оценили общее техниче-
ское состояние Дворца культу-
ры. Также областной депутат 
ознакомился с деятельностью 
котласского туристско-инфор-
мационного центра.

– В своих поездках всег-
да делаю акцент на вопросы, 
связанные со сферой культу-
ры, – они не менее важны, чем 
другие социальные проблемы, 
и также требуют к себе вни-

КУЛЬТУРНЫМ УЧРЕЖДЕНИЯМ ОСОБОЕ ВНИМАНИЕ

мания. В Котласе остро почув-
ствовал, как осиротел без сво-
его здания котласский театр, 
в котором трудится один из 
сильнейших коллективов По-
морья. Поддерживаю решение 
котласских депутатов о выде-
лении средств на проектную 
часть будущего здания театра 
– он очень нужен городу, – от-
метил Владислав Сергеевич. 
– Котласский Дворец культуры 
тоже нуждается в ремонте. От-
мечу, что благодаря недавней 
поправке учреждения культуры 
в рабочих поселках уже могут 
войти в программу по ремон-
ту (ранее такая возможность 
была только у сельских ДК). 
Есть надежда, что скоро дойдет 
очередь и до городских терри-
торий.

В ноябре в Архангельске 
состоялся III областной педа-
гогический форум «Кадетство 
– выбор юных». В мероприятии 
приняли участие педагоги и ка-
деты из 11 муниципальных об-
разований Поморья, в том чис-
ле депутат Собрания депутатов 
МО «Лешуконский муници-
пальный округ Архангельской 
области» от СПРАВЕДЛИВОЙ 
РОССИИ, учитель Лешукон-
ской СОШ Ольга Крупцова.

Как рассказала Ольга Влади-
мировна, в течение двух дней 
форума ей удалось посетить 
различные тематические пло-
щадки, мастер-классы, прак-
тические занятия. Большое 
внимание было уделено новым 
методикам обучения, вопросам 
взаимодействия с учреждения-

ми дополнительного образова-
ния, совершенствованию рабо-
ты по подготовке обучающихся 
к военной службе, возможно-
стям продолжения обучения в 
военных вузах. Ольга Крупцова 
также рассказала участникам 
форума об опыте работы в сво-
ём кадетском классе.

– Участие в кадетском фо-
руме – это отличный шанс 
почерпнуть для себя что-то 
новое. Получила много по-
лезной информации, новые 
знакомства и яркие впечат-
ления, – отметила Ольга 
Крупцова. – Надеюсь, в даль-
нейшем мои ученики тоже 
смогут принять участие в по-
добных мероприятиях, чтобы 
достойно показать себя и за-
рядиться энергией для новых 
свершений!

КАДЕТСТВО – ВЫБОР ЮНЫХ
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Транспортная реформа в 
столице Поморья снова от-
кладывается. Ситуацию про-
комментировал Председа-
тель Совета Архангельского 
РО партии СПРАВЕДЛИВАЯ 
РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ, ру-
ководитель фракции «СР» в 
Архоблсобрании Олег Чер-
ненко:

– Обновление системы пасса-
жирских перевозок Архангельска, 
обещанное чиновниками к 1 ян-
варя 2023 года, в очередной раз 
откладывается: сваливают на зару-
бежных поставщиков, но я все-таки 
больше «грешу» на местных «ре-
форматоров».

Более полугода администра-
ция города самодовольно сооб-
щала о планируемых грандиозных 
изменениях в сфере автобусных 
перевозок. Горожанам обещали 
заменить старые «пазики» новыми 
комфортабельными низкопольны-
ми автобусами, изменить график 
движения и качественно улучшить 
уровень предоставляемой услуги. 
Конкурсную процедуру по обслу-
живанию автобусных маршрутов 
выиграла не местная, московская, 
транспортная фирма ООО «Рико», 
претендующая по заключенным 
контрактам на сумму в несколько 
миллиардов рублей из бюджета.

По условиям контракта подряд-
ная компания с 1 января обязана 
обновить автопарк и вывести на 
линию около 215 единиц комфор-
табельной техники. В целях эколо-
гического подхода новые автобусы 
должны использовать метановое 
топливо, а для этого в городе – на 
Талажском шоссе – организовано 

строительство целой газомотор-
ной заправочной станции.

Однако, как гласит русская по-
словица – гладко было на бумаге, 
да забыли про овраги. На днях ста-
ло известно, что новый перевозчик 
приступит к работе уже лишь с 1 
февраля 2023 года (и то не факт). 
Как сообщает администрация, за-
правочная станция, без которой 
новые автобусы не могут работать, 
оказалась не готова к эксплуатации 
к первоначальному сроку. Причи-
ной тому стали, якобы, задержки в 
поставках зарубежного оборудо-
вания. Думаю, на лицо банальное 
перекладывания ответственности: 
подрядчик строительства станции 
ООО «Трансгаз» винит зарубежных 
поставщиков, а те, в свою очередь, 
ссылаются на санкции.

Теперь перед чиновниками сто-
ит срочная задача – найти перевоз-
чика на январь 2023 года, ведь с 
прежними контракты разрываются 
под новогодние куранты. Вполне 
вероятно, что в такой ситуации вы-
сок риск нестабильной работы об-
щественного транспорта в холод-
ный зимний месяц.

Если взглянуть на ситуацию 

критически, то невооруженным 
взглядом можно заметить явные 
«пробелы» в организации такой ре-
формы. В сети по этому поводу уже 
неоднократно наблюдались ком-
ментарии обеспокоенных жителей 
города.

Во-первых, из 215 обещанных 
автобусов общественности был 
представлен лишь один, распиа-
ренный во всех административ-
ных СМИ. Кроме того, даже ге-
неральный директор ООО «Рико» 
не может назвать точную цифру 
на вопрос о том, сколько новых 
автобусов на сегодняшний день 
доставлено в Архангельск, что не 
может не наталкивать на опреде-
лённые мысли.

Во-вторых, возникает вопрос, 
неужели такое весомое количество 
автобусов, которые работают толь-
ко на метановом топливе, будет 
обслуживать одна-единственная 
заправочная станция? Страшно 
представить, какой коллапс может 
случиться в городе в случае, если в 
ее работе появятся перебои...

ОЛЕГ ЧЕРНЕНКО: «ТРАНСПОРТНАЯ
РЕФОРМА В АРХАНГЕЛЬСКЕ: ОПЯТЬ ДВОЙКА!»

17 декабря в поселке Свет-
лый Холмогорского округа 
состоялась встреча жителей 
с и.о. министра здравоохра-
нения Архангельской области 
Александром Герштанским и 
главным врачом Холмогорской 
ЦРБ Натальей Родичевой. В 
мероприятии принял участие 
руководитель фракции «СПРА-
ВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА 
ПРАВДУ» в Собрании депута-
тов Холмогорского округа Ни-
колай Пархоменко.

Напомним, в сентябре с 
«криком о помощи» в связи с 
отсутствием должного медоб-
служивания к справедливорос-
сам обратились жители Свет-
лого. В населенном пункте нет 
ни одного постоянного меди-
цинского работника, фактиче-
ски не работает амбулатория.

Сразу после октябрьских 
выборов депутат Архоблсобра-
ния Владислав Смелов и депу-
тат Собрания Холмогорского 
округа Николай Пархоменко 
встретились с заместителем 

председателя Правительства 
Архангельской области Оле-
сей Старжинской, курирующей 
направления социальной по-
литики и здравоохранения. В 
результате было принято ре-
шение о проведении выездно-
го совещания в п. Светлый с 
участием представителей ре-
гионального Минздрава, главы 
и депутатов округа, чтобы де-
тально оценить сложившуюся 
ситуацию и выработать кон-
структивные решения по са-
мому «больному» для жителей 
вопросу.

Как рассказал Николай 
Пархоменко, долгожданная 
встреча населения поселка с 
Александром Герштанским со-
стоялась в переполненном зале 
местного ДК. Александр Серге-
евич изложил предложения ре-
гионального Минздрава по ре-
шению ситуации, в том числе:

– будет обеспечена работа 
медицинского персонала на 
постоянной штатной основе;

– рассматривается возмож-
ность проведения регулярных 
выездных приемов узких меди-
цинских специалистов;

– маршрут «Поезда здоро-
вья» будет организован с уче-
том возможности пребывания в 
п. Светлый.

Также Александр Герштан-
ский осмотрел здание бывшей 
амбулатории и помещения, где 
предполагается разместить 
ФАП.

Депутаты от СР держат на 
контроле вопросы медицин-
ского обслуживания жителей 
поселка Светлый.

По информации пресс-служ-
бы Губернатора и правительства 
области сейчас главе Архангель-
ска рекомендовано организовать 
оперативный штаб по трем блокам 
работы. Первый будет непосред-
ственно связан с поиском вре-
менного перевозчика, второй – с 
контролем над графиком поставки 
автобусов, третий – с контролем 
над темпами строительства за-
правочной станции. Почему такую 
контрольную комиссию нельзя 
было создать раньше, во избежа-
ние подобных форс-мажорных 
ситуаций? Почему при такой мас-
штабной реформе, подготовка к 
которой длится уже не один год, не 
предусмотрены меры подстрахов-
ки на случай непредвиденной ситу-
ации? При разработке любого про-
екта предусматриваются риски, 
но здесь, судя по всему, этот шаг 
был упущен. И если в оправдание 
задержки сроков ввода в эксплуа-
тацию заправочной станции озву-
чен хоть какой-то аргумент, то чем 
объясняются проволочки в постав-

ке автобусов? До вывода техники 
на маршруты остаются считанные 
дни, и слабо верится в то, что более 
двухсот единиц техники поступит в 
оборот за такой короткий проме-
жуток времени.

Сейчас в мэрии обозначили но-
вую дату готовности заправочной 
станции; перевозчик сообщил о 
корректировке графика приема 
персонала на работу. Из сложив-
шейся ситуации вытекает еще 
один немаловажный вопрос: если 
прежние перевозчики прекращают 
свою деятельность в конце дека-
бря, а новый еще не готов принять 
персонал на работу, то что будет с 
десятками водителей и кондукто-
ров города в этот промежуточный 
период времени? Будет ли готов 
временный перевозчик принять на 
работу полный штат сотрудников?

Вопросов транспортная рефор-
ма оставляет много, но одно уже 
становится ясно: алгоритм ее ре-
ализации выстроен ошибочно. И 
если учесть, что для отлаживания 
новой транспортной системы, на-
бора штата персонала и проверки 
всего оборудования потребуется 
дополнительное время, то можно 
сделать вывод о том, что автобус-
ная реформа начнёт воплощаться 
в жизнь еще не скоро...

На сессии Архангельской го-
родской Думы утверждён бюд-
жет Архангельска на 2023 год. 
По инициативе руководителя 
фракции «СР» Петра Ватутина 
внесены поправки о выделе-
нии дополнительных средств 
на ремонт дворовых проездов 
в Соломбальском округе.

Городской бюджет традицион-
но сохраняет социальную направ-
ленность. В нём предусмотрены 
расходы на повышение выплат 
молодым учителям и педагогам 
дошкольных учреждений. Поряд-
ка 72 млн. рублей заложено на 
комплексный ремонт школ.

Средства в размере 16,3 млн. 
рублей предусмотрены на техни-
ческое обследование сетей дре-
нажно-ливневой канализации. 
Проблема ремонта «ливнёвки» 
крайне важна для Соломбалы. 
Полномасштабная реконструкция 
и модернизация дренажно-лив-
невой канализации Архангельска 
оценивается в 4-5 млрд. рублей.

«Надеюсь, что после обсле-
дования начнутся реальные 
вложения в реконструкцию 
сетей. В том числе, в рамках 

концессионного соглашения, 
о котором мэрия Архангельска 
ранее сообщала в ответе на 
мой запрос», – говорит депутат 
Пётр Ватутин.

Кроме того, депутаты фракции 
«СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ» внес-
ли поправки в бюджет для увели-
чения финансирования работ по 
ремонту дворовых проездов.

«В этом году в мою обще-
ственную приёмную поступили 
десятки обращений, связанные 
с ремонтом дорог и дворовых 
проездов в Соломбальском 
округе. Очевидно, что масштаб 
проблемы очень большой: не-
которые дворы Соломбалы не 
ремонтировались более 50 лет.

Поправки подготовлены и 
приняты. Окончательный план 
ремонта дворовых проездов бу-
дет утверждён в начале следую-
щего года, сами работы начнутся 
весной», – рассказал руководи-
тель фракции «СР» Пётр Ватутин.

ПЁТР ВАТУТИН: «РЕМОНТ ДВОРОВ
В СОЛОМБАЛЕ БУДЕТ ПРОДОЛЖЕН»

Попытка органов власти Хол-
могорского района отказаться от 
выполнения условий отраслевого 
Ссоглашения, заключённого с Хол-
могорской районной организаци-
ей Общероссийского Профсоюза 
образования, признана незакон-
ной! Такое решение принял суд.

    В феврале 2022 года Управле-
ние образования администрации 
муниципального образования 
«Холмогорский муниципальный 
район» подало иск в Холмогор-
ский районный суд о признании 
недействительными положений 
Соглашения, регулирующее со-
циально-трудовые отношения в 
муниципальных образователь-
ных организациях Холмогорского 
муниципального района на 2021 
– 2023 годы, о выплате матери-
альной помощи  работникам с 

учетом районного коэффициента 
и процентной надбавки за рабо-
ту в районах Крайнего Севера и 
приравненных к ним местностях. 
27 июня 2022 года суд первой ин-
станции в удовлетворении иско-
вых требований отказал.

Однако Управление образова-
ния с решением суда не с согла-
силось и подало апелляционную 
жалобу. Заседание областного 
суда состоялось 31 октября.

 Пока шли судебные разбира-
тельства по Соглашению в целом, 
районная профсоюзная органи-
зация продолжала отстаивать 
интересы работников: с мая по 
сентябрь 2022 года мы выиграли 
47 судов по индивидуальным ис-
кам членов профсоюза по выпла-
там за 2021 год. Общая сумма по 
всем выигранным делам состави-
ла 381 420,00 рублей для выпла-
ты непосредственно работникам. 
Также дополнительным расхо-
дом для бюджета района будет 
выплата  госпошлины в размере 
19156 рублей.

  На данный момент в суде на-
ходится еще 10 дел по исковым 
заявлениям, поданным Холмо-
горской районной организацией 
Общероссийского профсоюза 
образования в интересах членов 
профсоюза на сумму 191 833,00 

руб. И теперь на нашей стороне 
прокуратура Холмогорского рай-
она, которая также представляет 
интересы работников образова-
ния в суде!

Профсоюз также занимается 
и организацией отдыха: за 2022 
год в санаториях (с профсоюзной 
скидкой) отдохнуло более 30 чле-
нов профсоюза.  

Вероятно, активность район-
ной профсоюзной организации 
не осталась незамеченной. И уже 
в октябре Управлением образова-
ния 2022 года была предпринята 
попытка выселить районную ор-
ганизацию из занимаемого каби-
нета и из здания РЦДО. Однако 
благодаря неравнодушным чле-
нам профсоюза и их поддержке в 
соцсетях, районная организация 
профсоюза работников образова-
ния пока остается на своем преж-
нем месте и продолжает работать 
в интересах членов профсоюза. 

Закон суров, но это закон. Обя-
зательства, взятые на себя сторо-
нами, заключившими отраслевое 
Соглашение, надо выполнять, и 
на это есть решение суда! А Хол-
могорская районная организация 
Общероссийского Профсоюза 
образования продолжает рабо-
тать и  отстаивать права своих 
членов профсоюза.

КАК СПАСТИ
СЕЛЬСКУЮ МЕДИЦИНУ?

ЛИДЕР ХОЛМОГОРСКОЙ СР ТАТЬЯНА БАРАБАШ: 
«МЫ ОТСТАИВАЕМ ПРАВА РАБОТНИКОВ ОБРАЗОВАНИЯ»
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В нашей традиционной рубрике «Примите поздравления» по-
здравляем активистов и лидеров партии в Архангельской об-
ласти, которые отметили свои дни рождения в декабре.

VK.COM/SPRAVEDLIVO_ARH

1декабря – депутат Совета 
депутатов МО «Луковецкое» 
Холмогорского муниципаль-
ного района  Буторина Людми-
ла Николаевна 

2 декабря – депутат Совета 
депутатов сельского поселе-
ния «Муравьевское» Вельско-
го района Двоеглазов Валерий 
Анатольевич

3  декабря – Председатель 
Совета МО ПП СРЗП в Вино-
градовском районе Кучумова 
Валентина Станиславовна 

10 декабря – член Совета 
РО, председатель Совета МО 
ПП СРЗП в г.Северодвинске 
Козлов Юрий Юрьевич

11  декабря – депутат Со-
вета депутатов МО «Сурское» 
Пинежского муниципального 
района Лазарева Нина Нико-
лаевна

12  декабря – депутат Со-
вета депутатов городского 
поселения «Вельское» Вель-

С днём рождения! 

ского муниципального района 
Колданов Виктор Савватиевич

17 декабря – депутат город-
ского Совета депутатов МО 
«Северодвинск» Серба Вале-
рий Николаевич

18 декабря – депутат Собра-
ния депутатов МО «Няндом-
ский муниципальный округ» 
Панфилов Максим Николаевич

21 декабря – депутат Сове-
та депутатов МО «Ракульское» 
Холмогорского муниципаль-
ного района Полидаускас Ва-
лерий Ионо 

23 декабря – Председатель  
Совета МО ПП СРЗП в г. Мир-
ный Спиридонов Виктор Вла-
димирович

23 декабря – Председатель 
Совета МО ПП СРЗП в Пинеж-
ском районе, депутат Собра-
ния депутатов МО «Пинеж-
ский муниципальный район» 
Пархоменко Валерия Станис-
лавовна

ОДИН МИР НА ВСЕХ

3 декабря, в Международный 
день инвалидов, в ТРК «Титан 
Арена» в Архангельске состо-
ялся ежегодный инклюзивный 
праздник «Один мир на всех».

Мероприятие проходит в Ар-
хангельске с 2016 года. В нача-
ле декабря праздник вновь со-
брал десятки зрителей разного 
возраста после двухлетнего 

перерыва. По сложившейся но-
вогодней традиции в роли Деда 
Мороза на главной инклюзив-
ной ёлке Архангельска выступил 
наш партиец, член Совета Ок-
тябрьского местного отделения 
СРЗП Юрий Нестеренко.

– «Один мир на всех» – празд-
ник, в первую очередь, для де-
тей и взрослых с ограниченными 
возможностями здоровья. Для 
каждого из них это значит боль-
ше, чем просто развлечение, 
– отметил Юрий Нестеренко. 
– Состоялся очень добрый, тё-
плый, нужный архангелогород-
цам праздник! Заряд бодрости 
и позитива в преддверии Нового 
года получили все участники и 
зрители!

Архангельский Центр защиты 
прав граждан совместно с реги-
ональным отделением партии 
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА 

ПРАВДУ в Поморье продолжают 
сбор помощи жителям ДНР, ЛНР, 
Херсонской и Запорожской обла-
стей, а также землякам-участни-

кам СВО в рамках всероссийской 
акции «Своих не бросаем!».

В акции принимают деятель-
ное участие наши соратники из 
разных уголков Поморья. В чис-
ле активистов – местные отде-
ления партии в Виноградовском 
и Холмогорском округах Архан-
гельской области.

Список того, в чем остро нужда-
ются наши соотечественники, вы 
можете найти на странице проекта.

Гуманитарный груз будет 
доставляться в региональные 
представительства Центра в До-
нецке и Луганске.

В Архангельске Центр защиты 
прав граждан находится по адре-
су: ул. Карла Либкнехта, 18/2 
(тел. 63-90-86). Руководитель – 
Демид Лариса Николаевна.

В ПОМОРЬЕ ПРОДОЛЖАЕТСЯ БЛАГОТВОРИТЕЛЬНАЯ 
АКЦИЯ «СВОИХ НЕ БРОСАЕМ!»

21 декабря в Няндомском Со-
вете ветеранов состоялся ново-
годний праздник «Вечер добра», 
посвященный чествованию во-
лонтеров, принимающих уча-
стие в благотворительных акци-
ях в поддержку участников СВО.

Председатель Совета Нян-
домского МО партии, руко-
водитель фракции «СРЗП» в 
Собрании депутатов Няндом-
ского округа Николай Зорин 
оказал финансовую помощь в 
организации мероприятия и 

СНОВЫМ ГОДОМ, КИЗЕМА!

проведении чаепития.
Депутат вручил благодар-

ности мастерицам, принима-
ющим участие в акции «Вяжем 
для фронта». Как рассказал Ни-
колай Владимирович, в акции 
участвуют 40 няндомских руко-
дельниц, уже отправлено 300 
пар теплых носков.

– Сегодня это лишь малая 
часть того, что мы совместно мо-
жем сделать для наших земля-
ков-защитников Родины, – отме-
тил Николай Зорин. – Вместе с 
вязаными изделиями бойцы по-
лучают добрую весточку и тепло 
рук наших няндомских мастериц.

ВЕЧЕР ДОБРА В НЯНДОМЕ

22 декабря активист 
Устьянского местного отде-
ления партии СПРАВЕДЛИ-
ВАЯ РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ 
Ольга Буторина и депутат 
Собрания Устьянского муни-
ципального округа от СРЗП 
Светлана Волова поздравили 
коллектив и воспитанников 

детского сада «Надежда» в п. 
Кизема с наступающим Но-
вым годом.

По доброй новогодней тра-
диции гости пришли в детский 
сад не с пустыми руками: спра-
ведливороссы вручили канце-
лярию, новые книги и сладости 
для ребят.

Депутаты Коряжемской го-
родской Думы поздравили 
воспитанников Коряжемского 
детского дома-школы с наступа-
ющим Новым годом. Народные 
избранники организовали для 
ребят праздничную программу 
и вручили подарки.

В роли Деда Мороза на ново-
годнем празднике выступил ру-
ководитель местного отделения 
партии в Котласском районе, 
депутат от СРЗП Андрей Щекин. 

Также одного из сказочных пер-
сонажей сыграл наш партиец, де-
путат от СРЗП Михаил Чиликин.

– Новый год — один из самых 
добрых и светлых праздников, 
которого с нетерпением ждут все 
дети, – отметил Андрей Щекин. – 
Ребята мечтают о разном. Но для 
всех одинаково важны искренняя 
забота и внимание. Очень рады, 
что смогли подарить детям ча-
стичку тепла и праздничное на-
строение.

С НОВЫМ ГОДОМ, КОРЯЖМА!

В Архангельске состоялся 
финал ежегодного областного 
конкурса «Женщина года». Кон-
курс проводится по инициативе 
региональной общественной 
организации «Совет женщин 
Архангельской области» и ми-
нистерства труда, занятости 
и социального развития Ар-
хангельской области в пяти 
номинациях: «Тепло материн-
ского сердца», «Женщина – хра-
нительница северных тради-
ций», «Женщина в профессии», 
«Женщина-предприниматель», 
«Лидер общественных инициа-

тив». Заявки на участие подала 
51 женщина из 19 муниципаль-
ных образований - победитель-
ницы районных конкурсов.

В номинации «Лидер обще-
ственных инициатив» приняла 
участие Оксана Мишина, член 
партии «Справедливая Россия» 
из Каргопольского муниципаль-
ного округа. Оксана Владими-
ровна работает участковым 
лесничим в лесничестве, но всё 
свое сводное время уделяет об-
щественной жизни. Она руково-
дитель молодежной организа-
ции, секретарь Общественного 
совета Каргопольского округа, 
заместитель председателя Па-
латы молодых депутатов при 
АОСД, член многих других об-
щественных организаций, свя-
занных с молодёжной полити-
кой региона.

В этом году в рамках ини-
циативного бюджетирования 
Каргопольская местная орга-
низация «Российский Союз 
молодежи» под руководством 
Оксаны Мишиной реализова-

ла проект по установке нового 
детского комплекса, качелей и 
других игровых площадок в го-
родском парке. На церемонии 
награждения Оксана получила 
диплом финалиста.

Ну, а победителем регио-
нального конкурса «Женщина 
года» стала предприниматель 
из Лешуконского муниципаль-
ного округа Ольга Бурцева. 
Кстати, Ольга Михайловна яв-
ляется секретарем обществен-
ного совета «Лешуконье - мой 
дом», в котором состоит мно-
го членов СР, и сама является 
сторонницей нашей партии. 
Местное партотделение в Ле-
шуконском районе в лице пред-
седателя Михаила Шитикова 
предоставляли Ольге Бурцевой 
рекомендательное письмо для 
конкурсного портфолио.

Поздравляем Оксану Миши-
ну и Ольгу Бурцеву с заслужен-
ной оценкой вашей обществен-
ной деятельности и желаем 
дальнейших успехов, важных 
для земляков!

ГОРДИМСЯ НАШИМИ ЖЕНЩИНАМИ!


